



Ante menor captación petrolera

Ingresos públicos 93,114 mdp debajo de lo programado

● Recaudación de impuestos aumentó 7.2%, 88,165 millones de pesos adicionales a lo programado para el periodo

Belén Saldivar
ana.martinez@eleconomista.mx

Los ingresos públicos que dieron a deber a julio pasado ante una menor captación petrolera en el periodo, de acuerdo con la información divulgada por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

El Informe de Finanzas Públicas y la Deuda Pública a julio pasado detalló que los ingresos del sector público presupuestario sumaron 4 billones 765,070 millones de pesos, lo que representó un crecimiento de 3.3% en comparación anual.

Pese al crecimiento observado, los ingresos públicos –la mayor fuente de financiamiento del gasto– quedaron 93,114 millones de pesos por debajo de lo programado en la Ley de Ingresos de la Federación, lo que se explicó principalmente por una menor captación de los ingresos petroleros durante el periodo.

De esta manera, en un entorno marcado por una menor plataforma de producción y de exportación, y pese a un mayor precio del petróleo, los ingresos petroleros dejaron al erario 526,247 millones de pesos, lo que representó una caída anual de 16.3 por ciento.

Asimismo, lo captado por el petróleo fue 215,683 millones de pesos menor a lo programado, lo que equivale, por ejemplo, a casi la mitad del presupuesto aprobado para la Secretaría del Bienestar en todo el año, el ramo al que se le asignaron mayores recursos por 579,762 millones de pesos.

Impuestos no compensaron

En el otro extremo, pese a que los ingresos obtenidos por el pago de impuestos de los contribuyentes continuaban creciendo, poco compensaron la caída de los recursos petroleros.

Entre enero y julio del año pasado, Hacienda reportó una recaudación de impuestos de 3 billones 278,843 millones de pesos, un incremento anual de 7.2 por ciento.

El desempeño favorable de la recaudación del pago de impuestos de los contribuyentes dejó 88,165 millones de pesos adicionales a lo programado para el periodo.

“En su interior, los ingresos por concepto del Impuesto sobre la Renta (ISR) crecieron 7.1% real anual y superaron en 48,000 millones de pesos la meta calendarizada, en un contexto de incrementos salariales y mayor empleo formal. Por su parte, la recaudación por concepto del Impuesto al Valor Agregado (IVA)

aumentó 8.3% real anual, ubicándose 54,000 millones de pesos por arriba del programa, favorecida por la resiliencia del consumo interno y un tipo de cambio más competitivo respecto al mismo periodo del 2024”, presumió la dependencia.

Urgencia de reforma

Ante la volatilidad de los ingresos petroleros, diversas instituciones y organismos han señalado la necesidad de impulsar una reforma fiscal desde el sexenio pasado, lo cual ahora se hereda a la presidenta Claudia Sheinbaum, quien hoy presentará su Primer Informe de Gobierno.

Sin embargo, al igual que su antecesor, la Presidenta se ha negado a impulsar una reforma fiscal y, en su lugar, ha optado por la simplificación de trámites, así como el combate a la corrupción.

Así, para el Paquete Económico 2026, cuya fecha límite es el 8 de septiembre, se esperaría una Miscelánea Fiscal sin grandes cambios fiscales, y una reforma a la Ley Aduanera, la cual podría presentarse en próximo periodo ordinario.



66

Los ingresos por concepto del Impuesto sobre la Renta (ISR) crecieron 7.1% real anual y superaron en 18,000 millones de pesos la meta calendarizada, en un contexto de incrementos salariales y mayor empleo formal”.

Informe de
Finanzas
Públicas y la
Deuda Pública



\$4.8

BILLONES

sumaron los ingresos públicos en los primeros siete meses del año.

El desempeño favorable de la recaudación del pago de impuestos de los contribuyentes dejó 88,165 millones de pesos adicionales a lo programado para el periodo.